

DIARIO DE CORDOBA.

DE COMERCIO, INDUSTRIA, ADMINISTRACION, NOTICIAS Y AVISOS.

NÚM. 8397.

Suscripcion en Córdoba. Por un mes..... 8 rs.
Por trimestre... 22 rs.
Fuera de Córdoba..... Por un mes..... 10 rs.
Por trimestre... 28 rs.

DOMINGO 15 DE SETIEMBRE DE 1878.

Los señores suscritores a este periódico tienen derecho a insertar gratis en sus columnas un anuncio ó comunicado al mes, que no exceda de quince líneas y que sea de su exclusivo interés.

AÑO XXIX.

Seccion oficial.

La Gaceta del 12 publica las siguientes disposiciones:
Fomento.—Real decreto aprobando el reglamento para la ejecucion de la ley de policia de ferro-carriles.
Reglamento á que se refiere el real decreto anterior.
Gracia y Justicia.—Real orden nombrando á D. Mariano Tusso y Martin, registrador de la propiedad de Cervera del Río Pisuerga.
Resoluciones dictadas por el mismo ministerio en las fechas que el resumen indica, referentes á títulos del reino.

Noticias.

NACIONALES.

De la Correspondencia y otros periódicos tomamos las noticias siguientes:
—Habana 29.—Se ha empezado á efectuar en grande escala la importacion de reses vacunas de Honduras. Varios vapores se han dedicado á este tráfico entre la Habana y Trujillo. El ganado de Honduras es considerado como el mas apropiado para este clima, y hace falta en los distritos desolados por la insurreccion.
Han caido grandes lluvias en Sagua, Santa Clara y Remedios.
—El Sr. D. Mariano Cancio Villamil, director general de Hacienda de la isla de Cuba, ha llegado de España é inmediatamente tomará posesion de su cargo. El nombramiento del señor Cancio Villamil ha sido recibido con general satisfaccion y confianza. Estuvo ejerciendo las mismas funciones hace algunos años, pero fué relevado antes de tiempo, cuando estaba desplegando mucha actividad y habilidad.
—Las líneas telegráficas funcionan esta mañana con perfecta regularidad en todas las provincias de España.
—El Imparcial ha publicado un artículo aplaudiendo los actos políticos del general Martinez Campos en la isla de Cuba. Con tal motivo los ministeriales decian esta tarde que al obrar de tal suerte el diario democrático, justificaba al gobierno, toda vez que cuantas disposiciones de carácter político planteaba aquel ilustre general, con notable acierto, se acuerdan previamente en consejo de ministros.
—No es exacto que haya sido preso ningún militar en Sevilla á consecuencia de la conspiracion descubierta en aquella capital. Únicamente han sido detenidos algunos paisanos, en-

tratos ellos el Sr. Perez del Alamo, albeitar de Loja, que en tiempo de la union liberal levantó en armas unos 8000 hombres que recorrieron varios puntos de Andalucía.
—Nuestro colega los Debates dice, y el Imparcial copia, que se daba anoche gran importancia á la conferencia que por la tarde habian celebrado los señores presidente del Consejo y ministro de Gracia y Justicia.
La conferencia se celebró en efecto, habiendo sido citado para ella el último de estos señores; pero tuvo esta cita objeto bien distinto del que dá á entender el Imparcial; no se trató de personas, sino de asuntos relacionados con la administracion de justicia en ciertos puntos y con recientes descubrimientos que han dado lugar á formacion de causa. Podemos asegurarlo así á ambos colegas, pues nos consta que á esto se redujo la conferencia, que no tuvo más ni menos importancia.
—Ha llegado á Santa Agueda el señor duque de la Torre, con sus hijos.
—Los que sostienen que existen disidencias entre el gobierno y el señor Alvarez Bugallal, que puedan dificultar su nombramiento para algun alto puesto político, están en un error, al decir de personas que se creen bien enteradas.
—Por el ministerio de la Guerra se ha pasado al ministerio de Estado la comunicacion remitida por el comandante general de Ceuta dando cuenta de lo ocurrido en aquella plaza al ir á establecer el cordón sanitario en la frontera para las procedencias de Marruecos, y de que ya se ha ocupado la prensa.
—San Sebastian, 11.—Ha salido de esta ciudad para Paris el Sr. Alonso Martinez.
—Castellon, 11.—La eleccion de diputado provincial estuvo ayer desanimada. El candidato constitucional se ha retirado, emitiéndose 138 votos á favor de D. Felipe Guimerá.
—Valencia, 11.—En las elecciones de diputados provinciales que tienen lugar en los distritos de esta capital, llevaban ventaja cuatro candidatos adictos y dos constitucionales.
—Reus, 11.—El candidato independiente Sr. Zumaña obtiene mayoría sobre su contrincante Sr. Torres, candidato constitucional.—La votacion en Montroig ha dado lugar á protestas por parte del primero de dichos candidatos.
—El capitán general del distrito de Castilla la Nueva salió anoche de Almadén para Linares y desde este último punto regresará á Madrid.
—Dícese que la direccion general de propiedades del Estado piensa activar cuanto sea posible la venta de los

bienes pertenecientes al secuestro del príncipe de la Paz, cuyos productos deben ser destinados á la amortizacion de la deuda pública.
—Se ha mandado entregar siete millones á la caja de Ultramar, para que pueda atender á los gastos de la reclusa abierta.
—En la nueva ley de reemplazos han sido subsanados los inconvenientes que ofrecia el trámite de expedientes de exencion del servicio, que incoaban los individuos en las filas.
El Correo Militar consigna que la referida ley es resultado de un minucioso y detenido estudio, que honra sobre manera á sus autores.
—Créese que la cosecha de la pasa en los pueblos de la marina y de Valencia se elevará este año á la cifra de 50000 quintales, lo cual supone un valor de mas de 30 millones de reales.
—En todas las provincias están ya constituidas las secciones de estadística territorial, las cuales han dado principio á sus funciones, procediendo con gran actividad al recuento y distribucion á los ayuntamientos de cédulas-declaraciones de fincas rústicas, urbanas y ganadería.
Los municipios deberán hacer en seguida el reparto á domicilio, segun previene el reglamento de 19 de setiembre de 1876.
—Se ha prorogado el plazo para suscribirse en las listas de la peregrinacion á Roma. Algunos artistas, segun dice un colega, piensan utilizar lo módico del precio para visitar en union de los peregrinos los monumentos mas célebres de la capital de Italia.
—El cónsul de España en Tánger participa en telegrama de anoche que no se ha permitido la entrada en el puerto al vapor inglés «Souerah», procedente de Casa-blanca, por haberse presentado el día 9 del actual en este punto algunos casos de cólera esporádico.
—El día 17 del corriente reanudaré sus tareas el consejo de Estado, que durante el periodo de vacaciones ha sido convocado cuatro veces en concepto de extraordinario, dos para celebrar pleno y otras dos para reunirse en secciones.
—Barcelona, 11.—Mientras estaba lavándose en las cárceles de esta ciudad el criminal Leopoldo Asiático, chino, que asesinó á dos mujeres en una casa del Arco de San Pablo, ha tallecido repentinamente.—En los distritos de la capital llevan ventaja el primer día de eleccion los candidatos constitucionales Sres. Taulina, Prats y Herinch. En el distrito de Hostafranch han constituido los constitucionales una contra-mesa para dar fé

del número de votantes, y al proceder al escrutinio el resultado de los votos emitidos ha sido igual al de votantes.—Las pérdidas ocasionadas por el incendio del almacén de la calle de Sitjas, asciende á mas de 25000 duros.
—La guardia civil ha descubierto una fábrica de moneda falsa en la riera de Magoria, término de Sans, aprehendiendo á dos agentes.
—Badajoz, 11.—En Campomayor, Alburquerque y su término han descargado dos tormentas de extraordinaria duracion, hasta el punto de salirse de madre el Génova, el Caya y el Zapaton. Las lavanderas que momentos antes del desbordamiento del Génova estaban dedicadas á sus faenas, tuvieron que huir precipitadamente, sin tiempo de recoger las ropas ni de alejarse del peligro, salvándose con el auxilio de las barcas.—La lluvia ha sido beneficiosa para los campos.
Santander 12.—A las siete de esta mañana ha fondeado en este puerto, sin novedad, el vapor-correo «Mendez Nuñez», procedente de la Habana.
Conduce la correspondencia, 300 pasajeros en las cámaras y 1004 individuos de tropa.
—En vista de las precauciones que toma Francia en su comercio con la Argelia, y que adoptan otras naciones, á pesar de ser completamente satisfactorias para la salud pública las noticias de Marruecos, parece que se ha aplazado el declarar limpias las procedencias de aquel imperio por el gobierno español.

ESTRANJERAS.

Se han recibido en Madrid los partes telegráficos siguientes:
Londres 12.—Hoy ha tenido lugar una explosion en las minas de carbon de Abercarru cerca de Newport.
En el momento de la explosion habia 370 obreros en las minas. Se han salvado 80 y se teme que los demás hayan perecido.
Londres 12.—El Times de esta mañana dice que los rusos de Kustendje vuelven á armar las baterias y que se les ha dado orden de suspender la marcha.
Despachos particulares confirman el rumor de una conspiracion en Constantinopla, urdida por los ulemas.
Se han hecho 120 prisiones.
Bruselas 12.—Anteayer espidió el gobierno griego una nota á las potencias invocando la mediacion de los poderes.
Alemania ha tomado la iniciativa en esta cuestion.
Viena 12.—Sin incidente alguno continúan las tropas austriacas la ocupacion y el desarme de poblacio-

nes importantes, á la vez que se persigue á los insurrectos.
Paris 12.—Las noticias de Berlin son mas acentuadas contra las leyes escepcionales.
En Grecia es grandísima la agitacion y los armamentos no cesan.
Sóteme la ruptura de hostilidades de un momento á otro.
Londres 12.—Han llegado á Constantinopla todos los representantes extranjeros que estaban ausentes.
Hoy se presentará al Reichstag alemán el proyecto de ley contra los socialistas.
Paris 11.—El ex-gran visir Midhat-bajá sale esta noche con direccion á Londres.
La France y otros periódicos se manifiestan de acuerdo y conformes en un todo con la carta de Luis Blanc dirigida á los ministros.
Viena 11.—En los centros militares rusos se desconfia de llegar á una perfecta inteligencia con determinadas potencias.
Las tropas rusas se concentran. Han llegado nuevas fuerzas en reemplazo de la guardia imperial.
Londres, 11.—Los rusos abandonarán por completo la Rumelia, retirándose á Bulgaria.
Se han arreglado las dificultades pendientes con el gobierno de San Petersburgo.
Viena, 11.—La escuadra otomana abandonará las aguas del Mediterráneo tan pronto como la inglesa deje de Gallipoli y las tropas rusas evacúen Andrinópolis.
Paris, 11.—Las noticias de Bulgaria son muy importantes.
Los refugiados son despojados de cuanto poseen.
Los voluntarios húngaros son maltratados en Bosnia y Herzegovina.
Berlin, 11.—Ha sido el presidente del Parlamento el Sr. Sassekebeck.
Atenas, 11.—Han sido llamados al servicio activo de las armas, todos los oficiales y soldados de la reserva.
Paris, 11.—Carece de fundamento la noticia de un nuevo empréstito por la villa de Paris.
Rusia aconseja á Sérvia no desarmar su ejército, ofreciéndola continuar pagando los subsidios convenidos.
Lisboa, 11.—La tempestad arrojada se ha dejado sentir hoy en toda la costa de Portugal, reinando todo el día viento huracanado.
En esta capital y sus cercanias ha caido varios rayos, acompañados de una fuerte granizada.
Se teme hayan ocurrido desgracias tanto en tierra como en la mar.
Paris, 11.—La rebelion de los caques sigue en la Nueva Caledonia.
Nueva-York, 11.—La situacion que gravísima en la Luisiana.

— 240 —

— para vengar vuestra muerte sobre el que de entre nosotros va á mataros, como sobre vos será vengada la muerte de los estudiantes que sucumbieren. Señor baron, nos gustan las partidas iguales, mas cuando un hombre nos ha insultado como vos lo habeis hecho, y cuando hemos jurado la muerte de este hombre, jugamos toda clase de partidas.
— Señor Federico Horner,—repuso el baron en el mismo tono,—somos los dos del mismo canton, y conozco á vuestra madre, que es una digna y santa mujer. Por su amor á ella, os digo, señor Federico, que vuestra mano tiembla, que vuestras piernas vacilan, y que lo más prudente seria os metierais en la cama.
Con muy poca cosa algunas veces se hace caer y se estiende el color dramático de una situacion; basta una palabra. Mas la palabra del conde habia esta vez sido muy jus-

— 241 —

ta, porque su misma trivialidad, por calculada que estuviere, no añadia nada á la cólera de los estudiantes.
La mano de Federico temblaba. Esto era cierto; sus piernas vacilaban bajo el peso de su cuerpo, tan ligero y tan flexible de ordinario; mas: en el trayecto de la casa del Amigo al camino de los árboles, Federico, abismado en su dolor, y vuelto más débil que un niño por la desesperacion que le embargaba, Federico habia confesado con lágrimas en los ojos á sus camaradas su amor á Cherie. Federico habia dicho á los otros lo que habia oido ó lo que habia creído oír en el baile, siendo así como llegaba la familia de los compatriotas al lugar de la cita designado por Cherie á Rosenthal.
Se sabe cuán profunda emocion nace en el corazón á la vista de la repentina debilidad del que se acostumbra á admirar como el ser mas fuerte. Hacia muy pocas horas que Federico habia luchado consigo mismo, haciendo jurar á todos los

— 244 —

Frente á él estaba Federico, y detrás de este Arnoldo y Rodolfo se disputaban cuál de los dos comenzaría el combate.
En medio del silencio que acompañaba á estos preparativos, algunos creyeron oír un ruido confuso detrás de los setos que rodeaban el camino. Tal vez era un ave asustada, ó un corzo que salía de su escondrijo.
Federico esperaba anhelante y tembloroso.
Rosenthal le dirigió una mirada de compasion y empuñó su espada.
— Mis queridos amigos,—esclamó sin ponerse aún en guardia,—no quiero ir á buscar á mis camaradas y amigos, porque este negocio me concierne á mi solo. Como es no sólo posible sino aun probable que yo perezca, pues dicho sea de paso, vuestras leyes no son muy caballerescas, y con arreglo á ellas no se acostumbra á favorecer á los

— 237 —

una vez, en ese tiempo, habia medido su espada contra las de los estudiantes. Sabia perfectamente sus leyes, un poco salvajes en el capítulo del honor; sabia que si sus dueños intimos estaban protegidos por corazas, se batian con el pecho descubierto cuando se trataba de esterminar á los Philistines.
Pues en esta avenida, desierta y oculta, en medio de la noche, rodeado de testigos enemigos, el combate no era asunto de broma.
Los porta-espadas se mantenian en la primera fila y fijaban en el coronel sus ávidas miradas. Por detrás, el arma de los Zorros, que apenas podian contener su impaciencia. En fin, delante de todos, los tres Espadas, los tres campeones elegidos.
El baron no tardó en reconocer en Arnoldo y Rodolfo sus dos adversarios del tiro de los arcabuces, mas se vió obligado á mirar dos veces á Federico, para reconocer en él á su jóven y audaz vencedor. 31

En el estado del Maine los electores son favorables al candidato de la clase obrera; se considera como una derrota sensible para el partido republicano.

Roma 11. —Hay negociaciones pendientes entre el Vaticano y el gobierno del Brasil, á propósito del nombramiento del nuevo obispo de Olinda.

Se dice que el brasileño Rioblanes vendrá á Roma para resolver las dificultades.

Dice un periódico extranjero, que Guillermo III, rey de Holanda, á pesar de sus 61 años, se va á casar con la duquesa Isabel de Sajonia Weimar, hija del gran duque reinante de Sajonia Weimar, y cuya madre era hija del difunto Guillermo II, rey de los Países-Bajos.

La princesa tiene 24 años, y es nieta de la emperatriz de Alemania. Es además biznieta del difunto Pablo I, emperador de Rusia.

Variedades.

AL RESPLANDOR DE LA LUNA.

Vivia un pobre hombre en la ciudad de Bon, cerca de la plaza Roemerplatz, y era tan pobre que su habitación solo contenía una deteriorada mesa con tintero, plumas y papel, y un clave viejo y desvencijado. Allí pasaba el artista sus más penosas horas, porque aquel hombre era artista; allí, asomado á la ventana, veía muchas noches despuntar la aurora.

Tenia un amigo, único amigo, tan legraciado como él.

Este amigo vino un día y se encontró al artista sentado al clave y arancando de él armoniosas notas, pero distraído.

—¿Qué haces? preguntó el recién venido.

—Estoy triste, murmuró el artista.

—¿Qué tienes de nuevo?

—Parece poco trabajar tanto para el arte y no hallar un aplauso? ¿Te parece poca mi miseria?

El amigo calló conmovido.

El artista se abismó mas en su tristeza.

—Salgamos á paseo, dijo el amigo.

El artista se puso su sombrero y toándole el brazo salieron.

—¿Dónde vamos?

—Dónde no haya gente... al cementerio, respondió tristemente el interpelado.

Y los dos se dirigieron al sitio indicado.

Llegaron á él y entraron. La melancolía del lugar santo, aumentó cuanto era posible la de los dos silenciosos amigos.

Ya hacia largo rato que paseaban abstraídos en sus pensamientos, cuando se fijaron en un bulto negro que, arrodillado al lado de una tumba, lloraba ó estaba en un éstasis profundo.

El artista dió algunos pasos sin separar su penetrante mirada de él.

A este tiempo la forma se levantó, y salió del cementerio.

El fantasma era una muger hermosa.

—Sigámosla, dijo el artista.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

—¿Y cómo la cogió del brazo y se fueron á la misteriosa enlutada.

Ah! si, contestó el amigo.

La dama misteriosa marchaba con paso rápido delante de los dos amigos.

Cruzaron la ciudad y la desconocida no se detuvo en ella.

Los dos amigos iban siempre detrás.

La dama tomó á paso cada vez mas precipitado el camino de una casa de campo aislada.

Los amigos la siguieron.

Llegó á la verja, atravesó el jardín y penetró en la casa.

—Entremos, dijo el artista sin detenerse un momento.

—Pero, hombre, contestó el amigo, si no conocemos á nadie.

—Entremos, repitió el artista, y arastró tras sí á su compañero.

La dama se deslizaba delante.

Los amigos iban detrás.

Aun estaban estos en la escalera cuando sonó una música dulce y sublime.

El artista percibió, á pesar de su sordera, algunas notas vagas y confusas, y, subiendo la escalera, entró en la habitación en que estaba la dama enlutada sentada al clave, mientras la oía estasiada otra jóven todavía mas hermosa.

—¿Siento que se me arde la frente! dijo este cuando aquel llegó á su lado.

—Yo, el artista desgraciado, conocido en lejanos países?

—¿No es verdad que... que yo... era... un... un... gé... no?

Bethoven cayó al suelo al pronunciar estas palabras.

Su amigo corrió á socorrerle; pero era tarde... Bethoven habia dejado de existir.

Desde aquel momento su patria le ha hecho justicia.

Todavía se enseña como una reliquia al viajero amante del arte la casa de campo de que hemos hecho mencion, y el piano en que el desgraciado Bethoven improvisó su sonata al resplandor de la Luna.

—¿Quién es ese hombre? preguntó el artista con interés.

—¿Quién sois vos? preguntaron las dos mugeres.

—¿Yo? Bethoven.

—¡Bethoven!

Las dos lanzaron un grito.

—¿Con que vos sois ese hombre sublime de quien hablamos, el hombre conocido en toda Europa? exclamaron las damas.

—¿Yo conocido en Europa, cuando se desprecian aquí mis producciones?

—En Alemania, tal vez; pero el resto del mundo os hace justicia, dijeron las mugeres, tomándole cada una una mano que besaron con respeto.

—¡Aire! ¡Aire! exclamó el artista medio sofocado por la alegría. Amigo mio, dame aire, porque me siento morir de júbilo.

—¡Bethoven!

—Vámonos, vámonos, repuso este levantándose y saliendo precipitadamente; quiero escribir esa tocata al resplandor de la Luna.

El amigo de Bethoven se despidió de las señoras de la quinta y siguió al artista.

—¿Siento que se me arde la frente! dijo este cuando aquel llegó á su lado.

—Yo, el artista desgraciado, conocido en lejanos países?

—¿No es verdad que... que yo... era... un... un... gé... no?

Bethoven cayó al suelo al pronunciar estas palabras.

Su amigo corrió á socorrerle; pero era tarde... Bethoven habia dejado de existir.

Desde aquel momento su patria le ha hecho justicia.

Todavía se enseña como una reliquia al viajero amante del arte la casa de campo de que hemos hecho mencion, y el piano en que el desgraciado Bethoven improvisó su sonata al resplandor de la Luna.

Gacetillas.

—Elecciones.—He aquí el resultado de las de esta provincia.—Primer distrito de Aguilar, D. Francisco Maldonado Gonzalez.—Segundo distrito de id., D. José María Campos.—Unico de Buena, D. Alejandro Steger y Parejo.—Segundo distrito de Bujalance, D. Joaquín Candán y Herrera.—Segundo distrito de Cabra, D. Atanasio Linares Ulloa.—Segundo distrito de Córdoba, señor Marqués de Boil.—Primer distrito de Hinojosa, Don Alfonso Cárdenas.—Primer distrito de Lucena, D. Manuel Raon.—Segundo distrito de id., Marqués de Campo de Aras.—Primer distrito de Montoro, D. Antonio Quintana y Alcalá.—Segundo distrito de id., Don Dionisio García.—Primer distrito de Priego, D. Antonio Serrano y Serrano.—Segundo distrito de id., D. Santiago Serrano Ruiz.—Segundo distrito de la Rambla, D. Vicente de Hombr.—Primer distrito de Rute, Don Diego Echa y Perez. Segun nuestras noticias en parte alguna ha habido oposicion, si bien son constitucionales los elegidos en el primer distrito de Priego, en el segundo de la Rambla y en el primero de Rute, y los demás adictos.

—Lugar escogido.—Hay una calle en Córdoba que para mayor dolor no tiene nombre, que cuenta por un lado la fachada de los palacios de Gelo y Robledo y por el otro la tapia del jardín de la casa sin fachada que ocupa la Administracion económica, y que partiendo del Arca del Agua termina en la del Gran Capitan, ó lo que es lo

mismo, que hoy es una de las mas pasajeras de Córdoba. ¡Qué pena causa su estado á todo el que se interesa por el buen nombre de nuestra poblacion! Desde tiempo inmemorial las tapias que la forman están carcomidas, su alineacion, facil por el poco valor de los terrenos estuvo olvidada, sus lados y hasta su centro son depósito de toda clase de inmundicias, y rara es la vez que aun en medio del día se pasa por ella sin ver á alguno que impudicamente está saliendo del paso. Los particulares limpian la parte de sus fachadas, la parte correspondiente al edificio público pocas veces se limpia, y en vano la autoridad toma disposiciones, y en vano los dependientes de la limpieza recogen todo lo que pueden, si el público se permite ciertas licencias, y si no se evitan. Sabemos que por parte del Sr. Alcalde actual, y del propietario, y de los anteriores, se han tomado medidas para que este mal desaparezca; pero es muy antiguo, y no fácilmente se curan males tan arraigados.

—El vigía.—Hoy, segun el almanaque,—el mes de Setiembre media.—Esto es: que llegamos hoy—á la mitad de la cuesta.

—De teatros.—Segun nuestras noticias, hasta que el calor no se despidió no abrirán sus puertas los teatros de esta capital.

—Orden público.—Diez son los individuos detenidos por el cuerpo de vigilancia en la semana anterior, tres las armas de fuego que ha recogido, y tres los contusos y cuatro los heridos auxiliados. De los primeros tres fueron por faltas leves, un delincuente, dos escandalosos, dos embriagados y dos reclamados por la autoridad. Ya que ocurran estos lances, tranquiliza mucho el saber que hay quien vele para que sean castigados.

—Las hijas de Elena.—Hemos observado que las mugeres riñen siempre de tres en tres. Anteayer tarde se verificó el femenil concierto en la plazuela de S. Juan de Letran, por defender cada cual á su hijo, que algo no bueno habia hecho. Hubo gritos, destemplaciones y una cara herida por una piedra arrojada por mano blanca. Intervino el municipal del distrito y lo arregló todo como pudo.

—Arroyo de San Lorenzo.—Pasada ya la feria de la Fuensanta, tenemos el gusto de anunciar á nuestros lectores que de un día á otro empezarán las obras para la limpia y arreglo del caño por el que van al río las aguas del arroyo de San Lorenzo, en cumplimiento del oportunísimo acuerdo tomado hace algunos dias por el Excmo. Ayuntamiento y del que dimos cuenta á nuestros lectores. La cantidad consignada para esta obra es muy bastante para que pueda hacerse algo bueno.

—Contribucion.—Ha empezado á cobrarse el primer trimestre de contribucion territorial del corriente año económico.

—La Miscelánea.—Se ha pedido autorizacion para publicar un periódico semanal satírico-literario con ese título, y ya son muchas las suscripciones con que cuenta. Por las personas que componen su redaccion puede esperarse mucho y bueno de nuestro futuro colega.

—Otro puesto.—Ha sido nombrado Segundo cabo de la Capitanía general de Aragon el Sr. D. Pedro A. Sartorius, nuestro especial amigo.

—Una merienda.—Alguno ó algunos que no deben estar muy sobrados de recursos hicieron mudar de do-

micio anteanoche á tres pavos, dos gallinas, un gallo, un pollo y cinco conejos, que se hallaban muy tanquitos en la posesion del Brillante, y que hasta hoy se ignora donde han ido á parar.

—Carreras de Caballos.—Ayer se reunió la Junta Directiva de esta Sociedad para tratar algunos asuntos importantes, relacionados principalmente con la traslacion del Hipódromo.

—Subasta.—Hoy subarrienda en subasta la Remonta de Córdoba, en la oficina del Detall, doscientas treinta y dos fanegas de tierra del cortijo del Galapagar Bajo y doscientas noventa del de Algorfillas.

—Efemérides.—Hoy.—1542.—Cristóbal de Castro pacifica el Perú, y hace ajusticiar á Diego de Almagro.

—1856.—Se estrena en Madrid la zarzuela «Los Diamantes de la Corona», música del señor Barbieri.—Mañana.

—1824.—Muere el Rey de Francia Luis XVIII.—1628.—Representacion del «Jardin de Falarina», primera zarzuela ejecutada en el Real sitio de la Zarzuela.

—Municipales de día.—Seis por escándalo y dos embriagados han sido detenidos en la semana anterior por la guardia municipal diurna, que ademas ha auxiliado á un herido y un contuso, ha recogido un arma prohibida y ha entregado en la Alcaldía un pañuelo sin dueño conocido.

—Felicitation.—Deseamos hoy á las Marias todo linaje de dichas, segun su respectivo estado. Hay algunas que son una bendicion de Dios.

—Restos.—Todavía habia ayer algunas tiendas en el real de la feria, que hoy exhalará el último suspiro.

—Movimiento.—En los últimos diez dias de Agosto nacieron en el distrito de la derecha de esta capital trece varones, uno ilegítimo, y diez y siete hembras, una ilegítima. Murieron diez varones y veinte y cuatro hembras.

—Municipales de noche.—Como siempre, durante la noche hay menos que hacer en Córdoba que durante el día; así es que el cuerpo de serenidad solo ha tenido necesidad en la semana anterior de detener á tres por abusos báquicos, á dos por espendir moneda falsa y á uno por desacato; y ademas auxiliar un herido y un contuso. La luna evita no pocos lances.

—Señales.—Ayer aun se veian al final de las calles de Abejar y del arroyo de San Lorenzo, en las paredes forales, los signos que indicaban la altura á que llegaron las aguas en la inundacion de la noche del martes.

—Interrogatorio.—En una casa penetraron varios cacos. El primero que asomó llevó un garrotazo que le derribó. Los compañeros renunciaron en él todas las ventajas del hurto. Preguntándole el juez para qué habia entrado en la casa, respondió:—No, señor; si jué que yo pazaba por la calle y er zeño zaco un palo y me arimó candela.—¿Y cómo estaba usted dentro de la casa?—Der zarto que di por mor der zusto.

—Gastos.—Para los de obras públicas de carácter obligatorio se destinan este mes mil pesetas de fondos provinciales.

—Exámenes.—Hoy empiezan para el ingreso en el cuerpo de telegrafos.

—Escotillon.—Hace dos ó tres dias iban á casarse dos jóvenes en Lucena, y á pasar la comitiva por el Juego de pelota esquina á la calle de Santiago, desapareció el novio (que era viudo) repentinamente, debajo de la tierra, y de la que salió á poco hecho

Éste estaba un poco delante de los otros dos, como su rango de eleccion le concedia el derecho. Tenia sus manos cruzadas sobre su espada, y sus ojos devoraban al coronel.

—Habla, Federico,—dijo Rodolfo.

—Quisiera—murmuró éste con voz sorda—que otros hablaran.

Arnoldo y Rodolfo cambiaron una mirada, y los dos tuvieron el mismo pensamiento.

—Le consume la fiebre,—dijo Arnoldo al oído de Rodolfo; es imposible!

—Tiraremos en suerte cuál de los dos ha de comenzar,—respondió este último.

—Señor baron,—respondió Arnoldo, dirigiéndose á Rosenthal.—no es este el lugar en que debiais estar á esta hora.

—Decis muy bien, amigo mio,—contestó el baron sin desconcertarse.

—Señor baron,—prosiguió Arnoldo,—vos que llevais tan bien el

provocaba á Federico; la medida se habia colmado, y cada uno de sus contrarios tenia sed de su sangre.

Las primeras causas del duelo estaban casi olvidadas; los antiguos odios, el audaz insulto de aquella misma mañana desaparecian ante este nuevo ultraje. Los aceros se iban á cruzar por Cherie. No habia sino dos rivales. De un lado el baron de Rosenthal, y del otro la familia de los compatriotas, que con gran abnegacion por su parte, cedía á Federico las pretensiones y los derechos de todos sus miembros.

—Dad una espada al señor de Rosenthal,—dijo Federico.

Tres estudiantes se adelantaron hácia el baron, presentándole sus espadas por la empuñadura: el baron tomó la del mas proximo, y apoyándola contra el suelo para probar su temple, dijo:

—Esta me conviene.

Al mismo tiempo dejó caer al suelo su capa y arrojó lejos de sí su chambergo.

estudiantes el respetar. cualquiera que fuera, la eleccion de Cherie.

Cuando Federico les habia dicho: «¡La amo!» un fogoso entusiasmo se habia apoderado de todos los jóvenes; podian ser rivales entre sí, mas no lo podian ser de Federico, sobre todo de Federico, llorando como una muger y solicitando piedad.

¡Federico, la primer Espada! ¡Federico, su héroe y su rey!

Cuando le vieron vencido y desgraciado, su cariño hácia él se exaltó extraordinariamente y no hubo uno que no repitiera desde el fondo de su corazon el juramento de matar al baron de Rosenthal.

Y hé aquí que este acababa de aumentar con sus frases despreciativas la cólera de sus contrarios, ultrajando á Federico al verie vacilante y tembloroso. Este fué un insulto mortal para todos, una alusion grosera á la cita dada por Cherie.

El habia mentido; al menos así lo creian todos; calumniaba á Cherie;

traje de los cazadores de Schwartzwald, sabeis lo que se hace cuando la caza se escapa...

—Se la corta el paso,—respondió el baron sonriendo.—Es verdad, mis queridos señores; teneis razon y yo he faltado. Mas vosotros que sois jóvenes y tal vez enamorados, sabreis que el amor causa distracciones... Admitid mi escusa, que es el amor, y prestadme, si gustais, una espada, á fin de que concluyamos todo esto en dos tiempos, ¡como los hombres valientes!

Arnoldo abrió la boca para replicar; Federico hizo un gesto, y se calló.

—Señor baron,—dijo Federico, cada uno se preguntaba quién hablabla, pues tan cambiada estaba su voz,—esto concluirá con vuestras dudas, pues estamos aquí trescientos y vos estáis solo. Antes de tomar una espada, reflexionad y ved si no os conviene ir á buscar á vuestros amigos y camaradas, en el número que

Arrendamiento y venta. Desde el día se arrienda la casa calle Rey Almazor núm. 58, y se venden los dos establecimientos, uno de bebida y otro de aceite: en la misma informarán. s8-5

D. Feliciano Morales y Carascosa profesor, de instrucción primaria superior, establecido en esta capital hace ya tiempo en la calle del Pílero número 2, parroquia de Santa Marina, manifiesta al público que desde el próximo año académico, ó sea desde el primero de octubre, amplía su establecimiento de primera enseñanza á algunas asignaturas de la segunda, cuales son gramática latina, aritmética y álgebra, geometría y trigonometría, bajo la dirección de profesores bastante competentes, que ejercerán en beneficio de sus alumnos el mayor esmero y cuidado en la enseñanza, cuyos resultados los tocarán con complacencia los padres de los mismos. Las condiciones son las siguientes: Se admiten tanto para la primera como para la segunda enseñanza alumnos internos, que pagarán siete reales diarios; semi-pensionistas, que harán en el establecimiento la comida del medio día y la merienda por la tarde, dando tres reales y medio diarios, y los que asistan solamente á clase que pagarán los de la primera enseñanza cincuenta reales mensuales; los que pagarán también los pensionistas y semi-pensionistas, siendo á la vez de cargo de los alumnos pagar y sacar la matrícula en los establecimientos oficiales. Tanto la comida, como la educación, será esmerada en todos sentidos, y los padres pueden estar seguros que nada les hará falta á sus hijos. Los forasteros que deseen ingresar en este establecimiento, deberán estar provistos del suficiente mobiliario. 10-3

Se hace de uva superior calidad y en perfecto estado de sazón, en el lagar de D. Inigo, de la propiedad de D. Ildefonso Ariza, con quien se tratará en su casa calle Duque de la Victoria número 3.

Calle de Diego Leon núm. 3. Puesto de Vino de Valdepeñas, al por mayor, por cuenta del cosechero Luis Delgado, á 36 reales arroba en la población y fuera 24.

Pérdida. El día 12, de diez á once de la mañana, se extravió un talon número ochenta y seis de diez y seis mil ochocientos veinte y tres reales, fecha nueve del corriente, expedido por D. Sebastian Pedraza contra la casa banca de D. Trifon Azpirte. Se replica á la persona que haya encontrado se sirva entregarlo en la casa número diez y seis, calle de las Cabezas, donde recibirá una gratificación. s4-2

Arrendamiento. Se hace desde el día de la casa número 4 calle de Espejo, cerca de la puerta del Rincon, recién obrada, toda con cielos rasos, acristalada, pintada y con una grande azotea. En la misma darán razon del precio y condiciones. s4-2

En la casa calle de la Espartería frente al Arco Alto se venden varios muebles, ropas, un magnífico estante de palo Santo con su espejo de vestir, un estrado en muy buen estado, loza fina y de cristal: hora desde las once del día hasta las tres de la tarde. s4-2

Arrendamiento. Desde S. Miguel próximo se hace de una haza compuesta de seis fanegas, nueve celemines y dos cuartillos de tierra calma, situada en el primer ruedo del Campo de la Verdad de esta ciudad. Lo contrata D. Manuel E. y Enriquez, que vive Carreteras 28. s4-2

Aguas del Cabillo. Se desea adquirir por el Sr. D. José de Viguera, plazuela de San Nicolás de la Villa núm. 16, una cuarta parte de paja de dichas aguas. s4-2

UNTURA FUERTE.



Preparada por el Doctor D. Mariano Montilla.

Esta untura, á mas de producir una pronta y enérgica vexicacion, tiene la inapreciable ventaja de no alterar en nada la estructura de la piel de los animales por estensa y delicada que sea la parte sobre que se aplique, y se emplea con éxito seguro en el tratamiento de los alifafes, esperabanos, parálisis, esquinces, sobremanos, sobrehuosos, lupias, pulmonias, anginas, luxaciones, reumatismos y en general en todos los casos en que se necesite un resolutivo ó un vejigatorio eficaz y seguro.

El uso constante que hacen de este preparado las clinicas de la Escuela de Veterinaria de esta capital y la aceptación que ha merecido por parte de los señores Veterinarios y dueños de caballerías y ganados, la hacen preferible á la untura fuerte calesera, linimentos Boyer Michel, Alonso Ojea, tópicos Fuentes y otros nacionales y extranjeros.

Se expende en cajas de 8, 12 y 16 rs. en la farmacia de D. Mariano Montilla, calle de San Pablo, núm. 37, Córdoba.

MAQUINAS PARA COSER.

LEGÍTIMAS AMERICANAS DE



Wheeler Wilson y Elias Howe.

La Giratoria para reemplazar elásticos desde 45 duros.

La Favorita de las damas 7 duros.

Americanas las mejores conocidas para modistas y costureras.

MAQUINAS DE MANO DESDE 140 RS. HASTA 420

LACOUR Y LESAGE

Unicos representantes en España y Portugal.

Ayuntamiento 4, Córdoba.

Madrid Preciados, 7.—Sevilla, Sierpes 8.—Barcelona, Plaza Real,

3.—Coruña, Real 24.—Lisboa, rua do Chiado, 77 y 79.

LA MARAVILLA DE LA EXPOSICION DE FILADELPHIA.

Máquinas de Wheeler y Wilson sin lanzadera, única en su clase premiada con el premio único especial, dos medallas de mérito y dos diplomas de honor.

1.200 PUNTADAS POR MINUTO, SIN ESFUERZOS.

Cinco años de garantía.—Venta á plazos.

Hilos, sedas, agujas y piezas á recambio para todos los sistemas conocidos.

Pidanse catálogos ilustrados.

Se componen toda clase de máquinas á precios arreglados.

Ayuntamiento 4, frente á la Espartería.

Crisoles ingleses legitimos.

PATENTE DE MORGAN.



Se ha recibido la gran remesa apropiada para orifices plateros y broncistas, tanto de los de lapiz plomo como de arcilla ó barro refractario.

Estos crisoles no tienen rival en calidad ni en precio; pueden sumergirse en agua fria acabados de sacar del horno. Se ha rebajado el precio en algunos tamaños.

Unico depósito en Córdoba en la

Fundicion de bronce y lampisteria de

C. FERNANDEZ, CALLE DE LETRADOS NÚMERO 11.

En dicho establecimiento hay un completo surtido en bombas para sacar agua, tuberia de plomo de todas dimensiones, idem de hierro dulce, id. de laton, plomo en planchas para azoteas, canales y otros usos, grifos de todos tamaños, básculas y pesas de kilos y libras, cruces de peso y balanzas con cadenas, planchas para ropa de vapor y usuales, carrillos para pozos, anafes y hornillas de hierro fundido, laton y alambre dorado zinc en chapas de todos números, quinqués, tubos y mechas de todos los sistemas conocidos, y variedad de artículos.

LA FUNERARIA.

Unica fábrica y depósito de cajas mortuorias y efectos funerarios, á los precios mas económicos. Cuesta de Peramato, número 17.

Despacho en el acto del pedido á todas horas.

CORREDURIA DE COMERCIO

Á CARGO DE

D. JOSE NAVARRO Y PRIETO.

SANTA VICTORIA, 7.

Préstamos, negociacion de todos los valores mercantiles, como letras, cartas-órdenes, acciones y obligaciones del Banco de España, adquisicion de fincas y ventas de frutos.

Santa Victoria, 7.

PIDAN VDES PRINTEMPS PARIS

El magnífico catálogo conteniendo la nomenclatura de todas las necesidades de la estación y los grabados de los principales modelos de Vestidos, Abrigos, Ropa blanca, Blondas, etc., etc.

Para recibir GRATIS Y FRANCO este magnífico catálogo en lengua ESPAÑOLA ó FRANCESA, basta pedirlo por tarjeta-postal ó carta cerrada

Los Grands Magasins de Printemps, à Paris

Acaban de establecer un servicio de expedición para España. Envían Gratis y Franco todo pedido de muestras; los envíos de mercancías se hacen FRANCO DE PORTES desde 50 PENETAS con arreglo á las condiciones del Catálogo.

DIRECCION: Grands Magasins de Printemps, Boulevard Haussmann, 70, Paris.

Enfermedad Secreta D'

CH. ALBERTI

Medico de la Facultad de Paris, ex farmacéutico de los hospitales de Paris, profesor de medicina y botánica, agraciado con varias medallas y recompensas nacionales. CURACION RADICAL, pronta y segura POR EL VINO DE ZARZAPARRILLA: lúagas, escrófulas, granos, empujes, vicios de la sangre, debilidad.

BOLOS DE ARMENIA: gonorreas recientes ó antiguas, floris blancas, color palido. Depósito en todas las farmacias y instruccion gratis. Paris, rue Montorgueil, 19.

Venta de molino aceitero

Se venden los molinos y olivares Coujada término de Ecija, compuesto de 331 1/2 aranzadas y en ellas 11,115 olivos con gran casero y dos artefactos; ya sea en totalidad ya en grupos y hazas sueltas y en subasta que tendrá lugar en dicha ciudad el 24 de Setiembre de 1878 en la escribania de D. Angel Diaz, donde se halla de manifiesto la descripción de la finca y el pliego de condiciones. s8-2

INJECTION BROU

Higiénica, Infalible y Preservativa.

La única que cura sin el auxilio de otro medicamento.—Se vende en las principales boticas del universo. (Bazir el melodo). 30 años de éxito. Paris, en casa de J. FERRE, pharmacien, successeur de Brou, rue Richelieu, 102.

Corresponsal en Paris para anuncios y comunicados, Señor Mijotte, Ed. 51 bis Rue Ste. Anne.

GARGANTA, VOZ, BOCA

PASTILLAS DE DETHAN. Son el remedio lo mas eficaz contra los padecimientos de la Garganta, las Estincias de la Voz, el Escorbuto, el Aliento malo, la irritacion que produce el tabaco, las Ulceraciones de la Boca y los efectos perniciosos del Mercurio, durante y despues de la curacion. Las recomendamos tambien á los Srs. PREDICADORES, PROFESORES y CANTORES, porque facilitan la Emision de la Voz y fortalecen la Garganta.—En Paris, D. Ad. Pichon, rue de Strasbourg, 14, y en casas de depositos de los remedios franceses.— Precio, 12 reales. AVISO.—Para procurarse de los falsificadores, rehusar las cajas y los frascos cuyas etiquetas no llevan la firma: Adh. Dethan.

Montanera. La de los lagares llamados «Alamos blancos» y «Perales» enclavados en la dehesa de los Llanos del conde y terrenos de labor, se venden: darán razon Pelota núm. 3. s4-3

Arrendamiento. Desde el día se hace de la casa número 7 calle del Ayuntamiento. En la de San Pablo núm. 4 informarán. s8-4

Se enagenan ó permutan por fincas en esta ciudad de Córdoba y su ruedo las fincas siguientes:

En Lucena.—Una posesion de campo nombrada la Mesonera, con una casa para el guarda, compuesta de dos mil y seis pies de olivos, con cincuenta y cuatro plazas vacias.

En el Carpio.—Cuatro pedazos de olivar á el pago de los Majuelos: uno con sesenta y dos pies y tres plazas perdidas. Otro con cuarenta y cinco pies y dos plazas id. Otro id. con cuarenta y seis pies y cuatro plazas id. Y otro id. con sesenta y seis pies y siete plazas idem.

En Adamuz.—La casa calle Juan Vacas núm. 5. Un olivar con la cabida de catorce fanegas de tierra, á el pago de Puerto Roguelo. Otro, cañada de Santa Catalina, compuesto de cinco fanegas de tierra. Otro, cañada Blanca, de una fanega y seis celemines de tierra. Otro con ocho fanegas, en la cañada de Parrocillo. Otro con tres fanegas en el pago de Almedinilla.

En Villafranca.—La casa número doce calle de la Plaza. Se darán detalles en la calle de Pescadores núm. 7. s17

Arrendamiento. Se hace desde el día de la pequeña casa calle Puerta de Almodovar número 25. Informarán en la Librería del Diario.

Pérdida. El domingo 8 del actual se perdió un abanico en la calle de San Fernando: la persona que se lo haya encontrado y quiera devolverlo dándole una gratificación, lo hará en la calle Gongora núm. 24 á José Navas. s4-2

Pérdida. Desde la calle de San Felipe número 7 hasta las Tendillas se perdió una parte de zarcello de oro que representa una mano con una flecha, con adornos de turquesas. La persona que la haya encontrado puede presentarla en referida casa número 7 de la calle de San Felipe, y recibirá una gratificación. s4-3

Arrendamiento. En 2500 reales al año se arrienda desde el día por años ó por meses la casa número 13 calle del Juramento; para tratar, con el Procurador de este Colegio don Federico Alfaro y Lopez, calle de la Pierna número 13. s4-3

Venta. Se hace de quinientos ochenta y un palos de pino de aserrío, y doscientos cuarenta rollizos, en la posesion de los Villares, término de esta capital: para mas pormenores y tratar de su ajuste, con su dueña que vive en la parroquia de Santa Marina, calle de Moriscos número 32. s4-4

Venta. Se hace de una casa Plaza del Campo Santo de los Martires núm. 16 en esta capital, propia para una familia crecida, al contado, ó aplazos convencionales. Se puede ver todos los días de doce á dos de la tarde. s4-4

Un joven práctico en contabilidad dispone de algun tiempo, el cual ocupará llevando las cuentas de alguna casa particular. Razon en la redaccion de este periódico. s4-4

Traspaso. Se hace desde el día de el huerto conocido por el del Peral, en la calle de la Banda núm. 35, con fruto abundante en el arbolado: conteniendo además planteras de naranjos, niperos del Japon, rosales variados, nardos en flor, boneteros, bojés, granadillos etc.; y en macetas una coleccion de diamelas, jazmines, bignonias, encalipus, geránios, rosales franceses, blancos y carmines, é igualmente una gran variedad de otras que estarán á la vista. En el mismo huerto darán razon. s8-5

Piano. Se vende uno vertical casi por la mitad de su valor, perfeccionado, nuevo sistema con apagadores por debajo, siete octavas, tres cuerdas, dos pedales, fuerte y celeste, madera de palosanto, adornos, candelabros dorados y columnas esculptadas. Tambien tiene un precioso adorno para cubrir el teclado. Puede verse y tratarse á todas las horas del día, en la calle Arco Real (Tienda nueva). El motivo de su enagenacion por tenerse que ausentar de esta capital. s8-5

Colchonero. En la plazuela de la Alhóndiga núm. 32 (Pescaderia,) se hacen y componen colchones de todas clases con perfeccion y economia. s4-3

Arrendamiento de dehesa y coto. Desde San Miguel 20 de Setiembre próximo se arrienda la dehesa nombrada Navas Llanas, con todos sus aprovechamientos de pastos altos y bajos, compuesta en su por mayor de 1740 fanegas de tierra, así como el coto de la misma para caza mayor y menor, situada en el término de Córdoba, propia de los señores condes de Villaverde la Alta, pudiéndose entorar de la renta y condiciones la persona á quien le acomode, en las oficinas de S. S. establecidas en su casa habitacion calle del Gran Capitan, ó en la del representante de dichos señores don Juan Fernandez y Gonzalez, calle de Ramirez Casas-Deza número 14, autorizado para tratar y otorgar el arrendamiento. s8-1

Fotografía de J. Osés, calle del Conde de Gondomar núm. 1.º

Desde 1.º de Octubre próximo queda abierto al público dicho gabinete, donde se harán trabajos fotográficos, de conformidad con los adelantos modernos. Dicha casa tiene la especialidad de hacer retratos de todos tamaños hasta el natural, y pintados al óleo de cualquier targeta fotográfica ó daguerreotipo, por antiguas ó deterioradas que estén. s4-1

Arrendamiento y venta. Se arrienda desde el día la casa núm. 1.º calle del Lodo, y se vende un peso de cruz quintal con su correspondiente dotacion de pesas, todo en buen estado. Calle Carreteras núm. 26 darán razon. s4-1

Laboratorio Químico de Tintoreria, de José Gonzalez de la Cruz

Este acreditado Establecimiento, que se encontraba situado en la calle Huerto de San Andrés núm. 15, se ha trasladado á la de Alfaro, entre la Puerta del Dr. Cerrillo y el almuerzo de D. Ramon Alonso: lo que hace saber al público por sus favorecedores quieren continuar dispensándole su confianza.

Pérdida. La persona que se hubiere encontrado un zarcello de oro con perlas, que se extravió desde la Fuensanta, en la plazuela del Tambor, se servirá entregarlo en la calle Osorio número 32, donde se le dará razon. s4-1

El Eco de las clases pastas. Periódico semanal que se publica en Madrid en defensa de las clases. D. José Soto y Cordero, habilitado, calle de Gongora núm. 3, está autorizado para admitir suscripciones: El precio por tres meses son ocho reales por un semestre 14, y por un año 24. s4-1